目 黒 労 協





No.23-12 2023年 10 月1日

発行:目黒地区労働組合協議会/教宣部

【HP】http://meguro-rokyo.jp/ メール:union@r05.itscom.net



10月1日より東京最低賃金

目黒労協最賃宣伝 in 中目黒

9月29日、中目黒駅前、14人参加で最低賃金宣伝。いよいよ 10月1日から東京最賃は 1113円に。1113円と書いたティッシュの受け取りは良好。厚労省東京労働局ポスター1113円拡大プラスター、新音源も作成。いっそ 1200円とか覚えやすくして欲しかった、という声も。コ

1300円	牛繁、富士そば		
1200円	ケンタ、ちよだ寿司		
	まいバスケット		
1150円	ドトール		

ロナ前には「本当に10月1日から上がるの?」という、ファーストフード高校生バイトの声を聞いたが、2023年の東京は、9月すでに富士そば1300円、ケンタ1200円 学芸大学駅時給調べ(2023.9)である。

(*労協 HP に掲載)





令和5年 東京都最低賃金 前年1,072円から41円引上げ 日 日 令和5年10月1日労働分から適用

実質最低賃金はダウン さらなる引き上げを!

時給 1113 円は 3.8%引上げで、実質最賃は 1%以上ダウン。 世界中で最低賃金は大幅に上がっています。政府も日銀も求める賃金引き上げに、24 春闘のベースとして最低賃金や公契約・公的調達での賃金引き上げが必要です。

目黒労協東京最賃意見書より(*2023.9.30 レートで修正)

スイス	チューリッヒ市	3899 円	23.90 スイスフラン	2023.6.18
アメリカ	ニューヨーク市	3174 円	21.25ドル	2016.3~
合衆国	ワシントン DC	2539 円	17ドル	2023.7.~
	ロサンゼルス市	2507円	16.78ドル	2023.7~
フランス		1821円	11.52 ユーロ	2023.5.1
ドイツ		1963 円	12.41 ユーロ	2023.6.26
イギリス		1905円	10.42 ポンド	2023.4~
オ-ストラリア		2250円	23.23豪ドル	2023.7.~
韓国	週休手当込み	1152円	11544 ウォン	2022.10~
日本	東京	1113円		2023.10~

目黑労協 第72回定期大会

- ◆11月11日(土) 土建目黒会館/午後 1 時開会
- ◆代議員の確保をお願いします、大会の成功を!

9月2日正午より目黒労協団結ビアパーティー。土曜日の昼、目黒土建会館にて。仕出し料理は袋入りでいただき6テーブルに大皿で配膳。お煮しめのシイタケがおいしかった。ほかエビフライ・肉団子・チャーシュー・キムチなどなど。ビールで乾杯! 南部合唱団の方々に多数参加いただき、歌声酒場のよう。コロナでできなかった3年分、リクエストに応えていただきみんなで歌いました。



労協団結ビアパーティに参加して

JMITU目黒地域支部 委員長

9月2日(土)、正午間近に学芸大学駅を降りて、土建 目黒会館に向かった。暑いあつい日差しを真上から受け て、土建までの距離にはさすがにまいった・・。4年ぶ りの団結ビアパーティは、南部合唱団の音頭で始まった。 合唱団がリードする全員の合唱もいいが、事前に配られ た手作りの歌集にもとづいて、各テーブルからリクエス トを受けたのがよかった。リクエストを受けるときの短



いやりとりに、笑いが生まれる。曲は昔のポピュラーが多かったが、高齢化した人間には耳障りがいい。

歌い終えた後、参加労組から短い報告を受けたり、61年 ぶりのストの話も聞いた。労働者の武器は何だ一やっぱり団 結か、なんて考えていた。ビアパーティを終えて、帰りは来 るときの苦労を避けがたく都立大駅までバスに乗った。



続けています」意思認識行動

争議支援から始まった団結ビアパーティ。現在目黒労協が取 組む区内争議はありませんが、支援行動は続けています。

293 回金属反合行動 IBM 本社前

9月13日(水)第293回金属反合共同行動、JMITU日本IBM支部本社前行動。不当労働行為の数々を続けるIBMーロックアウト解雇、パワハラ降格、AI 差別人事、最賃並再雇用賃金。 JMITU-IBM 支部は、新規組合加入者を迎えストライキで臨んでいます。(JMITU 目黒地域/通信員)



KLM オランダ航空争議 控訴審始まる

9月27日 KLM オランダ航空争議控訴審 1回目。オランダ 法(有期雇用は 3年で自動的に無期転換)適用により地裁勝 訴!会社側が控訴して第1回高裁審議が始まりました。

原告7名含め傍聴者34名で法廷は埋め尽くされ、裁判官から争点整理の指揮が。控訴第1回即日結審ではなく、次回12月18日(月)11時からの第2回に続くことになります。法廷を出て控室で報告・説明、その場では東京争議団共闘より、争議総



行動 10月 26日、11月 9日などの訴えがありました。(めぐろユニオン/通信員)

国立ハンセン病資料館争議中労委報告集会

9月13日に中労委終了後、日本くるまプラザ会議室で報告集会。

約3年にわたり取り組んできた、国立ハンセン病資料館不当労働行為事件ですが、2023年9月13日、中央労働委員会で和解が成立しました。お二人が職場復帰をしない形での解決ではありますが、労働組合が一貫して求めてきた、国立立ハンセン病資料館における、労働環境の改善や運営の正常化につながる重要な勝利的和解だと評価しています。(東京法律事務所 HP より)



* 目黒労協 HP に、国公一般・分会声明、中労委和解勧告など収録)

ピースウォーク in めぐろ

9月7日(木)、暑い8月をお休みし、この日に再開したピースウォーク。この日は20名の方が参加しました。9月は安保法制(戦争法)の強行採決から8年、さらなる岸田政権の歯止めない軍拡路線推進に、地域から「NO!」の声を上げ続けています。9月に入っても厳しい暑さが続いていますが、参加者はしっかりと水分補給をしながら、約1Kmのコースを元気に歩いています。もう少し涼しくなってきたら、みなさんもぜひパレードに、"一歩"を踏み出してはいかがでしょうか。(土建目黒支部/通信員)



改憲 No! めぐろ 宣伝行動

9月7日(木) 夕方は改憲 No!めぐろ、7人で祐天寺駅前宣伝行動。「軍拡反対!」の衆・参議長あて署名もお願いし、筆者も40分で4人、祐天寺駅前ではここ数ヶ月、毎月行動していますが、だいたい同じペースで署名協力頂いています。ティッシュ115個配布。(労協事務局)



大東通信機労組 第 45 回定期大会

9月15日(金)の夕方、会社の食堂で大東通信機労組の、第45回定期大会がオンライン併用で行われました。大会成立を確認後、活動・会計報告、活動方針・計画の提案など、全ての議事を執行



委員全員で報告するなど、組合員のレベルアップを意識していることが感じられます。また年間の方針でも、労働組合と執行委員会の活性化に重点をおいており、今後の活動が大いに期待されます。

労協より事務局次長と、近所の労組・パスコ労 組の委員長が傍聴参加し、今後の地域での共同行 動や、交流を進めていきましょうと挨拶しました。

(目黒労協/事務局次長)

JMITU 目黑地域支部 第 50 回定期大会

9月18日(月)、JMITU目黒地域支部の第70回定期大会が、支部事務所で行われました。昨年に東京ダイヤモンド分会が職場移転に伴い解散し、現役職場の分会がない初めての大会となりました。現在の組合員は全員が年金生活で、平均年齢は70才を超えています。それでも地域支部としては、頑張っている現役労働者の応援を第一に、新たな仲間つくりを進め、「地域のセンター」でもある現組合事務所を維持していこうと宣言し、団結を確認しました。大会には、JMITU 南部地協の事務局が来賓参加し、大会終了後の懇親会でも大いに交流しました。(JMITU 目黒地域支部/通信員)



9.13%稳

三いき怒いは最高期! 黙ってはいられない!

9月13日(水)に日比谷野外音楽堂で、「もう黙ってはいられない9・13大集会」が開催され、約2千人が集まり、集会後には鍛冶橋までパレードを行いました。主催は建設アクション実行委員会で、目黒支部からも大勢が参加しました。あいさつした東京土建本部の代表は、「中小企業の状況を政府要請で訴えたが、インボイス導入や保険証廃止の強硬姿勢は変わらず、怒りは限界を超えた。国民を守るというならインボイスをやめ、消費税は減税・廃止せよ!」と訴え、集会参加者より「そうだ!」の声がよりました。その後は各団体、国会議員からの訴えもあり、STOP!インボイスの代表は、「36万



人の反対署名に "希望を感じる"、自身が声を上げるきっかけは労組の運動があったからだ」と話しています。消費税もインイスももう限界です。今こそ声を上げよう!(土建目黒支部/通信員)